



自治会だより

2011
秋号

～挨拶と花と緑の明るいニュータウン～

安全で安心して暮らせる街づくりを実現しよう！
守ろう！住環境維持のルールとペットマナー



夏祭り・盆踊り大会を

終えて

事業部長 松本祥子

8月20日、夏祭り盆踊り大会は、事故なく、大盛況のうちに終了できました。ご協力頂いた班長さんや運営に携わって頂いた方々、またご来場頂いた多くの皆様に心より御礼申し上げます。

東日本大震災以降、白岡まつりを含め各地で大がかりなイベントが中止・縮小されていくなか、当ニュータウン最大の行事である夏祭りにも、中止という選択肢がなかったわけではありません。しかし、日頃から密接な相互信頼関係を築くことこそが真に底力のあるコミュニティを形成すること、この夏祭りが、楽しみも苦勞も共有できる素晴らしい体験としての一助となることを期待し、計画・実施の運びとなりました。

節電のため、開始時間を夕方から早めかつ1時間短縮、提灯は

大部分通電せず日没後の電力は自治会保有の自家発電機を動かしました。例年と異なった為、戸惑われたり、中には抽選会に間に合わなかったという会員の方もいらっしやうたようです。当初の懸案事項は熱中症や光化学スモッグなどの熱さ対策でしたが、当日は朝方雨、しかし準備・本番中は、太陽も雨雲も私たちの夏祭りに配慮してくれたような曇天となり、本当にお天気に恵まれました。

また今回は夕刻からの実施のため、お子さんのご来場者が多かったようです。子供部の全面的な協力で、本年度はお子様コーナーを拡充しましたので、例年長蛇の列となる金魚・ヨーヨーすくいなどのコーナーからほどよく分散し、沢山の子ども達に遊んで頂くことが出来ました。福引き抽選時間にも、子供たちの笑顔があふれていたと思います。

まだ改善点も多くありますが、今後も皆様の楽しみにしていただける夏の行事として、発展を願って止みません。

ありがとうございました

夏祭り盆踊り大会に
ご寄付いただきました

50音順・敬称略

(二万円)

- 桜井造園
- (有)白岡総合園芸
- 新日本ガス(株)
- (株)西建
- 西武建設(株)
- 総合地所(株)
- テレコム通信工業(株)
- (株)ヤオコー新白岡店
- (有)山口電気商会
- (株)弓木電設社

(五千円)

- アリス歯科クリニック
- 奥山こどもクリニック
- カットハウス モモ
- 小林商店
- ジャンジャン
- 白岡タクシー(株)
- 白岡ニュータウン歯科
- 新白岡駅前内科
- すぎた動物病院

- 杉の子幼稚園
- (株)成和技建
- せるトータルビューティプラン
- 高井歯科医院
- 高岩駒形自治会
- 高岩第1行政区
- 高岩第2行政区
- (有)玉木印刷
- 中央印刷(株)
- (株)東洋不動産白岡店
- 藤野医院
- (株)ベイプランニング
- 細谷豊店
- マ・メールアンジュ
- (株)武蔵野銀行新白岡支店
- わたなべクリニック



見ているだけで、踊りの
パワーが流れて来ます。

(三千円)

- アークヘア
- 味膳
- (有)アメニティリース
- A S C 新白岡校
- カジヤ(理容)
- 美容室バンブー
- サイシン新白岡校
- サカエ不動産
- さくら接骨院
- シエーン英会話スクール新白岡校
- 白岡東小学校
- 白岡町
- 天下御麵
- 日本海庄や新白岡店
- はまだ歯科医院
- 美容室スワールルア
- ホワイトト急便新白岡店
- ミニストップ
- モノクラブ
- やきとり駒形
- 理容ムサシ
- ログハウスくら

(二千円)

- みなみ整骨院

以上

合計 二十九万三千円

【品物】

フレンドマーケットさとう
フレンドマーケットさとう賞 一式
※ありがとうございました※

子ども達
楽しんで
ました。



持ち帰った金魚は大
事に育ててね。



射的は、今年初めての登場！
大人気でした。

AED講習会

私達もできる救命措置心肺蘇生とAEDの使用 AED（自動体外式除細動器）講習会

心臓や呼吸が突然止まった人の命を助けるには、近くにいた人がすぐに119番に通報し、救急車が到着するまで、心肺蘇生とAEDを使用すると救命率が上がります。

それには講習を受けるとともに、AEDがどこに設置されているかを知っていないと、はなりません。7月に町の消防署の協力を得、保安部主催で講習会を開催しました。

AED 設置場所は、自治会2丁目集会所玄関です。



AED 置き場：
2丁目集会所玄関正面
スリッパ棚右横

救命措置の流れ

- ① 反応確認↓反応がない時
- ② 助けを呼ぶ（119番通報とAEDの運搬を頼む）



③ 気道の確保
④ 呼吸の確認
見て！ 聞いて！
感じて！



胸骨圧迫は強く速く
(約100回/分)で
絶え間なく行う。

- ⑤ 人工呼吸2回（省略可）
- ⑥ ⑦ 胸骨圧迫30回と人工呼吸2回の組み合わせを繰り返す。



注意：AEDで電気ショックボタンを押す際、誰も傷病者のからだに触れていないことを確認する。
(電流が流れるので危険！)

- ⑧ AED到着後電源を入れ、電極パッドを装着する。
- ⑨ 自動で心電図を解析し、電気ショックが必要か否か判断する。メッセージが流れる。
- ⑩ 必要な時は、電気ショック1回、その後ただちに胸骨圧迫と人工呼吸を再開（5サイクル）、2分間行う。
- ⑪ 必要でない時は、ただちに胸骨圧迫と人工呼吸を再開（5サイクル）、2分間行う。
- ⑫ AEDのパッドはそのままにして、⑨⑩⑪の手順を2分間おきに間断無く繰り返す。

その他の応急手当

★気道異物の除去

食べ物などで口の中や喉などに詰まっている状態（気道閉塞）が強く疑われ、傷病者の意識がある時に行います。



手の付け根で、肩甲骨の間を力強く連続してたたく。

他、出血時はきれいなハンカチ・タオルを傷口にあて、ビニール袋などを利用して手で圧迫止血します。血液に直接触れないことが感染予防のポイントです。骨折時の固定（三角巾の使い方）等3時間丁寧には教えていただき、参加者は修了証を授与されました。

子どももおとなも共に育ち合う

子どももおとなも共に育ち合う
「コミュニティをめぐって」

黒澤 英典

手もとにある「子ども会・シルバー会」に関わるファイナルを見ると、1996年5月19日に「子ども会とシルバー会」の最初の部会が開かれている。この部会の創設は、当時の白岡ニュータウン自治会の河村修司会長の強い熱意で《花と緑の子ども・おとしよりに優しい街づくり》をモットーにして、この会が発足した。第1回の部会では、既に創設されていた《シルバー友の会》創立の経緯とその後の活動状況が報告された。『新白岡シルバー友の会の会則』第2条には「会員相互の親睦を図るとともに、地域社会の発展と、老人福祉の増進に寄与することを目的とする。」を掲げ、積極的な活動を始めていた。公開講座では白井慎法政大名誉

誉教授に『転換期社会における高齢者の生きがいを求めて』（於・白岡高校視聴覚教室）を1996年7月に実施、また街の美化運動の一環として白岡高校生との合同の活動などを実施していた。その後、悠友会と改称し今日に至っている。

さて子ども部の創設にあたっては、PTAとの組織上の関係、子どもの置かれている状況等幾多の課題を検討した結果、『白岡ニュータウン子ども育成会』として、地域で子ども達が安全で安心して健やかに成長・発達することができるようにするため、物心両面の援助協力をするを目的として創設された。

子ども達の地域活動として、夏祭りのおもひこしやお

楽しみ会など実施した。



1996年7月 白岡ニュータウンを回る子どもおもひこし



中央公園で西瓜割りを楽しむ子ども達

この街は、ここに住む人達みんなが協力しあつて、《挨拶と花と緑の明るいニュータウン》をモットーにして、子ども達にとつては心の故郷として、シルバーの方々にとつて

は悠友会の新井会長の挨拶にもあるように、住民相互のふれあいを深め、地域社会に貢献することをめざしている。私は、これまで青少年育成調査等に関わってきた経験から、世代間交流、ボランティア活動、あいさつ運動、子ども会単なる対象ではなく、責任ある主人公として位置付けている場合に、よりよい成果が得られるように思われる。換言すれば、子どもがただそこに安心して「居る」だけの場所づくりの場合よりも、子ども達が「必要とされる」場が作られている場合の方が、効果が上がっている。かつてシルバーを対象とした「生きがい」調査で、人は家庭・地域・職場・仲間集団などの場で、他人から必要とされていると感じた時に、生きがい・充実感が高くなるということを確認した。こうした結果を踏まえて、私

緑の街並みを維持するために

はかねがね《人は必要とされることを必要とする》ということに折に触れて強調しているが、これは子どもと同様である。単なる《居場所》ではなく、《要(イ)場所》をつくることが重要ではないだろうか。5年ほど前、練馬区地域教育力・体験活動推進協議会で『未来へ！・・・ふるさとねりま』共に育つ《要(イ)場所づくり》のすすめ』という答申を出した。『自治会だより』(新春号)の田端会長の挨拶で「子どもは地域の宝であり、未来からの使者です。これからも皆で子どもを励まし、健やかな成長を手助けしていきたい：今、私達一人一人が、この地域で何ができるか。どれだけ行動できるか。・・・」と、子どももおとなも共に健やかに育ち合う、それぞれの《要(イ)場所》づくりのできるコミュニティをめざしたい。

緑の街並みを維持するために 植樹活動の到達点と今後について

植樹部長 藤川 祐一



『白岡ニュータウンの魅力は何ですか?』

不動産広告ではないですが、このように聞かれた時に何と答えますか?

その答えに、『緑豊かな美しい街並み』があるのではないのでしょうか? でも、その街並みも20年が経ち、通りのツツジが枯れ、雑草が目立つような状況になっていました。

そこで、4年前の自治会創立20年記念行事の一環として、アンケートを基に植樹活動が始まりました。当初は環境部の活動として始まりましたが、平成22年度からは植樹部として

て独立した組織として活動してきました。年2回実施した植樹会では多くの会員の皆さまにも参加をして頂き、これまで約8200本のツツジの苗木を植えることができました。そして、今年秋の植樹会(10月8日予定)をもって、当初予定していた植樹活動はすべて完了します。



1本、1本植えつけました

今後は植樹したツツジの手入れ(雑草取り、肥料・水やり)

を中心に、育てている挿し木で補植も行う予定です。緑豊かな美しい街並みを維持・向上していくため、会員の皆さまのご協力を引き続きお願い致します。



挿し木されたツツジ(オオムラサキの苗)



補植用の苗を2丁目花壇でさらに大きく育成中

愛すべき草花に囲まれて

愛すべき草花に
囲まれて

中井 秀夫

草花づくりは、今から約21年前、同僚からシンビジュウム5株を頂戴したのが始まりです。翌春、5株のシンビジュウムが初挑戦でそれなりに美しく咲きましたが、考えてみると、花の咲いている期間は1、2か月間だけで、あとはまた次年度のために、水をやりたり、肥料をやったり、温度管理をするのみです。

これではいかにも変哲もないと考え、一念発起して次の三つのことに取り組むことを決意しました。

- (1) 一年中花を咲かせて、花のない時期をつくらない。
- (2) 家の周りを花で飾る。
- (3) 全ての花を種子から育てる。

早速、園芸に関する書物を

5冊ばかり買い込み猛勉強。「タキイ種苗」「大和農園」の友の会員となり、春、夏、秋の年3回の通信販売で購入することとしました。



インパチエンス育成中

私は子どもの頃からトマトや胡瓜や茄子等々をつくった経験があり、いわゆる土いじりには慣れておりました。購入した種子からプランターで苗を育て、その草花にあった大きさの鉢に移植し、支柱をしたり、雑草をとったり、毎日水やりをして成長を待っていると、やがて美しい一番花が咲きはじめます。草花づくりにとって、この一番花の咲

く時期が最高の達成感に満たされます。

こんなことで始めた草花づくりも約21年が経過し、今ではプランター30本、植木鉢1500鉢となり年中美しい花を咲かせ、毎年少しづつ珍種の草花づくりにも挑戦してきます。毎朝水やりをすることから、すっかり早寝早起きの良い習慣が身につき、このところ極めて健康に恵まれた毎日を送っております。

草花を種子から育ててみると、私のようなアマチュアでも1割位は、樹形よし、色艶も見事な花が咲きます。このような出来映えの良いものを送り出して、家の周りにはいつも350鉢程並べておくことにして、通行人の目を楽しませるようにしております。

日中草花の世話をしておりますと、ご近所の人達が「いつも綺麗ですね」とか「この花の名前は」とか種々話しか

けてこられ、草花を通してご近所とのコミュニケーションにもすごく役立っていることを感じます。もう一つ草花づくりの効用として、世話をするのに立ったり座ったりすることが、足腰に非常によい運動になるといふことです。ゴルフでそこそこの飛距離を維持出来ているのも草花づくりのお蔭かと思っております。

最後に、花鉢をこの21年間、ただの一度も持ち去られたことがありません。整然と並ぶ草花たちへの敬意なのではと自負しております。



花2段で敷地を囲んでいます

白岡ニュータウン内の会・サークル一覧 1

平成 23 年 8 月現在

	会・サークル名	場所	活動日	開始時刻	責任者	TEL
1	子どもバレエ 「白岡白鳥の会」	ノース	毎週木曜	15時	加藤	ホームページ掲載のため、電話番号は削除しました。 事務局へお問い合わせください
2	書道	ノース	毎週土曜	18時	亀山	
3	コスモス体操クラブ	ノース	第1, 3 火曜	10時	岡田	
4	バレエ	サウス	毎週金曜	16時45分	納谷	
5	書道「桃花会」	サウス	毎週月曜	15時	大川	
6	ヨーガ	サウス	毎週 火、木曜	9時15分	日昔	
7	パッチワークサークル 「えん」	サウス	第3金曜	9時30分	菊池	
8	ハンドベル 「ティンカーベルしらおか」	センター	毎週火曜	9時	清水	
9	生花「古流松應会」	センター	第1, 3 水曜	15時	森	
10	フラダンス「ハイビスカス」	センター	第1, 2, 4 水曜	10時	森下	
11	健康体操	センター	毎週金曜	10時	野沢	
12	フラダンス「プアマエオレ」	センター・ ノース	毎週月曜	12時30分	岩崎	
13	習字「華・花の会」	センター	第1, 3 月曜	15時	北野	
14	リズム体操	テラス 集会所	第1, 2, 4 火曜	14時	佐々木	
15	書道	テラス 集会所	毎週金曜	14時	亀山	

白岡ニュータウン
で活動する会・
サークル紹介

2年前に自治会だ
よりで同様の会とサ
ークルの紹介を行っ
ています。会員からの
要望で今回、新しい情
報に更新致しました。
興味のある方、詳し
く知りたい方は、各責
任者へ直接連絡をと
ってください。
また、ホームページ
でも、紹介させていた
だきます。名前の後に
*の印が付いている
会はホームページや
ブログをネットに公
開しています。自治会
のホームページのリ
ンクのページからも
見ることができます
ので、御覧ください。

白岡ニュータウン内の会・サークル一覧 2

平成 23 年 8 月現在

	名 前	場 所	活 動 時 期	責 任 者	TEL
16	大ボラ会「畑の会」	Outside	2 回 / 年	新井	い。お電話番号は、事務局へお問い合わせください。
17	ゴルフ	Outside	3 月、6 月、9 月	斉藤	
18	花と緑の会 *	Outside	不定期・青空市出店	平野	
19	ニュータウンアカデミー *	ノース等	随時	森田	
20	新白岡悠友会 *				
	問い合わせ：悠友会事務局 総務 高薄				
	カラオケクラブ	健康体操クラブ	グランドゴルフクラブ		
	コーラスクラブ	囲碁クラブ	将棋クラブ		
	社交ダンスクラブ	ウォーキングクラブ	水彩画クラブ		

白岡ニュータウン自治会
ロゴ紹介

白岡ニュータウン自治会のロゴが会員の皆様よりの公募、投票にて決まりました。応募作品は16件で、応募していたいただいた会員の皆様に感謝を申しあげます。ただ、残念なことに採用は1つだけです。その他の応募していただいた作品も良いものばかりでした。そのため、投票も接戦でした。

1位の作品は、3丁目高橋雄さん作成です。「整った家並みや植栽、街路樹並木など、『花と緑のニュータウン』のイメージで制作した」とのことでした。

今後、自治会日より、ホームページ、自主放送、総会資料や封筒、

などに使用します。徐々に広がり皆様に親しんでいただければと思っています。

編集後記

7月のアナログ放送終了を受け、白岡ニュータウンの自主放送も、デジタル放送の「11チャンネル」1本となりました。移行の際は、ご自宅のテレビのチャンネル再設定・再スキヤンなどにご協力いただきありがとうございます。引き続き自治会活動の報告や情報を発信していきますのでご活用ください。

今回の自治会日よりでは、「地域で活動する団体・趣味の教室」の特集を掲載しましたが、これは班会議に寄せられた要望の中の一つでした。

今年度も6か月が過ぎました。班会議が未開催の班の皆様にはぜひ班会議を開いて意見交換をしていただき、町や自治会への要望がありましたらお寄せください。

(久保田)